

# Szenen-News

## Der Mai-Monatszug auf dem Kaeserberg



Triebfahrzeug: Re 6/6, 7,8 MW, 120 t, Last: 40 Achsen, 586 Plätze, 459 t, V max: 140 km/h.

Zwischen 1992 und 1997 fuhren Speisewagen des Typs Einheitswagen III (EW III) im Dienste des Speisewagenbetreibers Le Buffet Suisse SA an der Gotthardstrecke. Am Kaeserberg ist genau ein solches Fahrzeug als Teil einer verkürzten Inlandabteilung mit drei EW-IV-Intercitywagen auf der Strecke. Der Zug mit der erst im Jahr 2000 erröteten Re 6/6 11640 «Münchenstein» kommt aus Stuttgart und führt an der Spitze (ab Zürich) die Kurswagen nach Lecce, darunter einen Liegewagen der SBB. Am Zugschluss, mit der Inlandabteilung, läuft ab Singen bis Chiasso ein Avmz207 der DB mit. Solche Kompositionen wurden nach 1995 allmählich verdrängt durch Züge der 1993 gegründeten Cisalpino AG. Zuerst durch die «Pendolini» ETR 470, dann auch durch lokomotivbespannte Einheiten, womit die bunten Gotthardzüge zur «Geschichte» wurden.

PD

## Saisonstart beim Dampfbahn-Verein Zürcher Oberland (DVZO) – 7. Mai 2017

## Kultur mit der historischen Dampfbahn erfahren

Foto: Hugo Wenger/DVZO



Regelmässig verkehrender Dampfzug des DVZO unterwegs im ländlich geprägten Zürcher Oberland.

Die neue Saison der Zürcher Oberländer Dampfbahn steht vor der Tür. Als Besonderheit wird sie während einiger Wochen auch als «Kulturbahn» unterwegs sein. Geschichte und Kultur mit der Dampfbahn erfahren – eine spannende Verbindung, welche ab dem 7. Mai möglich ist. An diesem Sonntag startet der Dampfbahn-Verein Zürcher Oberland mit seinen Zügen in die aktuelle Saison. Die historische Bahn gibt ein Stück Eisenbahngeschichte wieder und ist ein Kulturgut erster Güte. Jeden ersten und dritten Sonntag in den Monaten Mai bis Oktober verkehren die öffentlichen Dampfzüge zwischen Bauma und Hinwil.

Unter dem Titel «Spinnen im Neuthal» fährt die Dampfbahn Ende August sowie im September an bestimmten Abenden als wichtige Darstellerin in der gleichnamigen Inszenierung. Der kulturelle Anlass spielt auf der Bahnstrecke zwischen Bauma und Bäretswil und im Industriekulturreal Neuthal. Nähere Informationen zum theatralen Erlebnis mit der Dampfbahn erfährt man unter [www.spinnen-neuthal.ch](http://www.spinnen-neuthal.ch).

Weitere Informationen zum DVZO gibt es unter [www.dvzo.ch](http://www.dvzo.ch).